



Jahresbericht des Kantonalkaders 2021

zu Handen der 44. Delegiertenversammlung vom 14. Mai 2022

Trainings und Anlässe

Wie alle anderen wurden auch wir nicht von den Folgen des Corona-Virus verschont. Dies machte sich vor allem in der Planung und Durchführung unserer Trainings bemerkbar.

Das ursprüngliche Jahresprogramm musste laufend angepasst werden, an dieser Stelle ein grosses Dankeschön an alle Beteiligten für ihre Flexibilität! Da im ersten Teil des Jahres auf Grund der Schutzmassnahmen nur die Jüngeren trainieren durften, fanden diese Trainings auch nur für die entsprechenden Altersklassen statt. Leider machte sich das Virus auch bei den Teilnehmerzahlen bemerkbar, so hatten wir eine sehr unterschiedliche Trainingsbeteiligung (von 6 bis ca. 25 Teilnehmer).

Ein Trainingscamp in den Frühlingsferien und eines in den Herbstferien – mit Übernachtung im Dojo - wurde auch dieses Jahr von Dirk Radszat im Dojo Biel-Nidau organisiert und durchgeführt.

Neu wurden in diesem Jahr vom SJV Randori-Days durchgeführt. An diesen konnten sich unsere Kämpfer trotz der vielen Turnierabsagen im ersten Halbjahr mit anderen Judokas aus der ganzen Schweiz messen und gemeinsam trainieren. Für die U15 wurden drei solcher Randori-Days, allesamt in Grenchen, durchgeführt. Unsere Kämpfer wurden dabei jeweils von einem Mitglied unseres Trainerteams begleitet.

Die nationalen Judo-Days vom SJV wurden dieses Jahr über ein ganzes Wochenende durchgeführt. Dadurch gab es an beiden Tagen sowohl Judo- wie auch Jiu-Jitsu-Workshops. Dies sorgte für ein abwechslungsreiches Programm, welches an beiden Tagen von unseren Judokas genutzt wurde.

Im jährlichen Trainingsweekend im August, welches im Dojo des JJJC Burgistein stattfand, trainierten rund 25 Judokas. Das erste Judotraining startete am späteren Freitagnachmittag. Der Samstag- und Sonntagmorgen begannen jeweils mit einem Lauftraining. Die Judo Einheiten Technik und Randori, jeweils zweieinhalb Stunden vormittags und nachmittags waren lehrreich und brachten bei sommerlichen Temperaturen alle zum Schwitzen. Gegessen und geschlafen wurde im Dojo. Danke an alle, die bei der Organisation und Leitung des Weekends mitgeholfen haben, insbesondere an Sonja Gertsch für die grossartige Küche während des ganzen Weekends.



Den im November durchgeführten und obligatorischen PISTE Test (**P**rognostische **I**ntegrative **S**ystematische **T**rainer **E**inschätzung) absolvierten 12 Judokas (Jg 2008 – 2010) der U15 Trainingsgruppe. Die Jahrgänge 2002 - 2007 absolvierten diesen Test auf nationaler Ebene. Die Resultate aller Athleten werden durch den SJV Chef Nachwuchs erfasst und an Swiss Olympic zugestellt. Die Ausstellung der Talent Cards sowie der Eintrag in die Datenbank erfolgen von Swiss Olympic.

An die zwanzig Athleten und Ahtletinnen erschienen nochmals zum alljährlichen Abschlusstraining in Burgistein. Nach einem gewohnt aktiven und schweisstreibenden Training durften im Infoteil die erbrachten Leistungen und erzielten Resultate gewürdigt werden. Mit Applaus konnten zehn Judokas neu im Kantonalkader aufgenommen werden (Da es im Jahr 2020 kein Abschlusstraining gab, wurden diese Judokas auch jetzt noch offiziell aufgenommen). Der Wanderpokal für den „Judoka des Jahres“ konnte dieses Jahr an Lya Monney (Trainingsgruppe U15) und an Lucca Brigger (Trainingsgruppe U18/U21) überreicht werden. Eine Premiere bildete der gemütliche Teil dieses Anlasses, zum ersten Mal gab es für alle Anwesenden (Judokas, Eltern und Trainer) zum Abschluss Raclette welches von der Firma Cheeseit geliefert und zubereitet wurde.

Resultate

Die Judokas des Kantonalkaders des Kanton Bern belegten an den Ranking Turnieren sehr gute Rangierungen. Es qualifizierten sich deren 19 für die Schweizermeisterschaften in Biel. Grosse Freude bereiteten die Schweizermeistertitel von Lucca Brigger (JJJC Spiez, U18 -66 kg) und Alexis Bataillon (JC Biel/Nidau, U21 -73 kg). Zusätzlich konnten die Athleten des Kantonalkaders sechs weitere Silber- und drei Bronzemedailles erkämpfen, herzliche Gratulation nochmals allen erfolgreichen Kämpfern!

Die Kantonalmeisterschaften 2021 wurden vom JJS Lyss und JC Biel/Nidau in Lyss organisiert. Auch dieses Jahr zeigten die Kantonalkader Judokas eine gute Beteiligung und durchwegs gute Resultate. Bei den jüngsten Jahrgängen wurde wiederum das bewährte 6-Punkte Kampfsystem angewendet. Aus dem Jugend/Junioren-Alter beteiligten sich auch bereits die meisten beim beliebten Mannschaftsturnier im Anschluss an die Wettkämpfe der Einzelmeisterschaft.

Für das internationale Turnier in Venray (NL) erhielten wir vom SJV 6 Startplätze. Diese Gelegenheit nutzten unsere Judokas um wertvolle internationale Erfahrungen zu sammeln. Herauszuheben gilt es den staken dritten Platz von Lya Monney und den fünften Platz von Ian Brigger.

Zum Schweizer Kantonal Kader Cup 2021 am 5. Dezember in Neuchâtel waren deren sieben Mannschaften angemeldet. Zu den Vorrundenkämpfen wurden die Mannschaften in zwei Pools mit je 4 bzw. 3 Mannschaften ausgelost. Unser Berner Team startete im Pool A und hatte gegen die Mannschaften Zürich, Aargau und Genf anzutreten.

Unser sehr junges Team musste in diesem stark besetzten Feld noch Lehrgeld bezahlen. Alle drei Begegnungen gingen schlussendlich deutlich an unsere Gegner.

Enttäuscht über das frühe Aus sind in der anschliessenden Besprechung die Fehler analysiert und die nächsten Ziele festgelegt worden. Alle haben ihr Bestes gegeben, zeigten eine



vorbildliche Disziplin und bewiesen mit ihrer Einstellung einen grossen Teamgeist. Wir gehen gemeinsam vorwärts, Schritt für Schritt, und wir sind nächstes Jahr wieder dabei!

Zur Schweizermannschaftsmeisterschaft Jugend/Junioren konnten wir in diesem Jahr leider kein Team stellen.

Danke!

Auf diesem Weg möchte ich mich für das Vertrauen bedanken, welches mir vom KBJV geschenkt wird, um diese interessante Tätigkeit ausüben zu dürfen.

Weiter geht ein grosser Dank an Masaki Negishi für die Leitung der Trainings und an Markus Gertsch für die grossartige Unterstützung bei all den Anlässen über das ganze Jahr.

Ein grosses Merci ebenfalls an Markus Rubin für die Unterstützung und die Zusammenarbeit zwischen RLZ und Kantonalkader.

Besten Dank an alle Vereine und Trainer für die gute Zusammenarbeit und Unterstützung.

KBJV, Verantwortlicher Kantonalkader

Daniel Rüfli